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■资讯

网络发展已至深水区

对抗网络“黑产”需“社会共治”

青年报 王霞

冷链运输一直是生鲜电商
发展的关键环节，而生鲜食品的

“最后一公里”配送也成为行业
发展的最大“痛点”之一。本报
获悉，近日，继桃浦地区首个冷
运物流中心后，落址胜辛南路的
顺丰冷运华东物流中心也正式
启用，将辐射整个华东地区的冷
运业务。

“根据业务发展规划，顺丰
冷运正一步步完善运输网络建
设。现已成功搭建宅配网、城配
网、干线网、冷仓网4大配送网
络，基本实现‘仓干配一体化’。”
顺丰冷运事业部上海分公司负
责人沈康伟在接受采访时表
示。据了解，经过1年的调整，
顺丰优选也将在明年呈现出新
的发展方向。

据透露，华东物流中心总面
积约18176平方米，冷库分为2
层，包括中转区、常温区、恒温
区、冷藏冷冻区、物料区、生鲜加
工区和商品储存区等。其中，一
层有3个冷藏冷冻库、1个深冻
区，拣货位共计约2458个；二层
分为恒温区E库、常温商品区、
常温物料区等，共计货位数约
7513个。

启用当天，物流中心首次向
来宾开放参观，真实呈现顺丰从
接到订单、按需发货、打包封装

到配送到户的全过程，未来，该
中心不仅作为顺丰自身生鲜产
品配送的主要根据地，还将与其
他企业合作，为后者提供专业、
高质的生鲜产品存储及配送服
务。

现场，百鼎食品有限公司及
法念食品贸易（深圳）有限公司
分别与顺丰冷运物流中心签署
入仓协议书，“冷运相对于其他
运输对技术的要求更为严格，以
冷链运输车为例，配置较高的运
输车大约要70万左右，明年我
们也将加大相关投入，保证冷链
运输的安全和高效。”顺丰上海
分公司冷酷中转配送部负责人
汪明在接受采访时表示。

截至今年11月，顺丰冷运已
在全国53个城市开通运营58座
专业食品冷仓，仓库总面积约14
万平方米，自有食品冷藏车270
辆。顺丰方面透露，截至上月，其
航空自有全货机36架，为航空、
陆运冷链运输提供充分保障。

青年报 姜卓

随着年轻消费群体逐渐成
为主力军，智能手机厂商“求变”
的步伐也在加快。近日，酷派改
变者S1在沪发布。除在游戏、
拍照、外观设计等方面的提升
外，酷派还联手哈曼卡顿、高通
及索尼“三巨头”，在声音、游戏
和影像方面进行全方位“改变”，
并推出恒河金、暗夜黑、流光黑
3种颜色。

在声音方面，“通过有损音
乐修复、耳机声场扩宽、虚拟环
绕音效3大核心算法，音乐可以
更接近原始记录，具有更佳的层
次感、方位感和临场感。”哈曼科
技副总裁刘苍松现场透露，此次
哈曼卡顿全程参与S1的音频系
统设计及后期调音，“以HIFI音
响的思路打造真正的音乐手

机”。
其 搭 载 的 高 通“ 骁 龙

821”延续了骁龙 820 的强劲
性能，在连接性、图形处理能力、
摄影效果、电池续航能力和功耗
方面较之前产品有大幅提升。

与此同时，S1配备的索尼
IMX298传感器以及1600万像素
后置摄像头，可配合0.1秒极速
PDAF相位对焦技术，极大缩短
拍摄时间。

酷派CEO刘江峰在现场分
享时表示，作为一家在通讯行业
拥有20余年深厚积累的手机厂
商，面临残酷的竞争红海，酷派
决定以“改变者”的姿态，与越来
越多的年轻人同行，“每一天的
太阳升起都意味着无限可能。
我们愿倾注热情和智慧，做出不
一样的产品，让世界感受到我们
的改变。”

在发布会上，酷派还宣布将
于2017年全力支持电竞游戏赛
事的发展，承诺投入1000万作
为赛事奖金。

12约15日当晚，S1宣布将
酷派商城、乐视、京东、天猫、苏
宁易购多个电商平台同步首发，
并将于24日在迪信通、乐语通
讯、恒波等渠道启动线下销售。

“安全再小成绩都会转发”
当越来越多的生活日常和

人身财产信息被连接到网络，这
意味着，一个账号被盗再也不仅
仅只是“登录失败”，而很有可能
会引发一系列严重的损失。

“如今，网络的发展已经进
入到一片‘深水区’，在我们看
来，已经没有什么参照物了，如
何治理当前的网络安全问题急
需‘样本’。”一向很少在公开场
合露面的腾讯董事会主席兼首
席执行官马化腾近日在“守护者
凡电信网络诈骗大会”中发表演
讲时表示。

马化腾坦言，“我的确很少
参加具体业务的大会，但安全领
域和我们安全部门同事哪怕再
小的成绩，我都会毫不吝啬地在
自己的微信朋友圈转发。”

为此，他曾被腾讯其他部门
同事“抱怨”为何不帮他们转发
朋友圈。“我是有选择的，”马化
腾解释道，“安全对整个互联网
和整个社会来说都是至关重要
的生命线”。

2016年在整个网络安全的
进程中意义重大，执法机关、运
营商、银行、互联网企业等各领
域均向电信网络诈骗等黑产犯
罪发起前所未有的攻势，并在跨
境打击、行业联合、重点区域整
治等方面均取得突破性的进展。

腾讯副总裁丁珂透露，未
来，腾讯将“投入亿级资源升级
安全能力”，将技术性反诈骗升
级为全面的黑产对产品线。现
场，基于大数据分析和机器学习
的新一代大数据产品“反钓鱼系
统”也同时亮相，该系统能够有
效检测并识别包含钓鱼、欺诈、
木马病毒的恶意网址，进而打造
终端+管道+云端一体化的防御
体系，保护用户上网安全。

对抗黑产链需“社会共治”
近日，一则“700 元可买任

何人最近信息”的消息再次引发
业内外对网络安全和黑产链条
的关注。

工业和信息化部网络安全
管理局陆建文局长表示，目前，

“黑产”诈骗大致包括4个环节：
首先编造实施诈骗的“剧本”，通
过不法方式获得个人信息，然后
联络这些信息被泄露的人员，最
后通过银行的转账把钱骗到
手。目前，“4个环节已实现全
方位的娴熟整合。”

“如今，我们面对的早已不
是简单的上、中、下游产业，‘黑
产’已充分细化并形成一条非常
成熟的产业链，违法人员掌握先
进技术非常快，会迅速用‘互联
网+’、云计算、大数据等方式来
实施诈骗。”马化腾呼吁，运营
商、银行、网络服务商等企业可

通过大数据方式与“黑产分子”
对抗，同时由国家牵头搭建具有
公信力的第三方平台，大家把数
据放在里面进行处理，“如今，网
络发展已进入‘深水区’，急需出
现一个具备全球借鉴意义的联
合共治样本。”

据悉，腾讯已先后成立
“守护者计划公益平台”和“反
电信网络诈骗联合实验室”，
并推出依托腾讯手机管家大
数据技术支持的伪基站实时
监测系统——“麒麟伪基站实
时检测系统”和“鹰眼智能反
电话诈骗系统”两款大数据反
诈骗产品，助力公安部门打击
电信网络诈骗。

然而，从“协作”到更深层
次、更系统、全面的“共治”过程
中也存在困难。

“一方面，网络技术的更新
带动网络空间违法犯罪的快速
发展与持续变异；另一方面，相
应的法律法规却需要长时间的
酝酿才会出台。”知道创宇CEO
赵伟就反电信网络诈骗中的技
术对抗、跨界合作、数据分享等
难点在接受采访时表示。

在探讨如何解决这些“网络
空间中出现的法治‘模糊地带’
甚至‘空白地带’”时，赵伟的观
点与马化腾一脉相承，“除立法
层面上需要被重视之外，更需要
全行业的联合共治。”

青年报 王娟

12月9日，铁三角（大中华）
有限公司正式发布多款全新高
保真便携式耳机、耳塞及家用音
响类制品，并对旗下多款备受消
费者欢迎的经典系列进行全面
升级。自上世纪六十年代创立
至今已有五十余年历史，铁三角
始终坚持对现有技术进行探索
与创新，力求能够始终以最专业
的技术实力为消费者带来更好
的产品。铁三角公司在日本国
内今年再度荣获“BCN AWARD”
2016年度“日本消费电子指标
大奖”最优秀产品奖（耳机/塞类
目），这已是连续第七年获此殊

荣。新一代便携式音频耳机、耳
塞，包括全新多单元入耳式耳
塞“LIVE SOUND”ATH-LS系列、

“Reality”系列入耳式动圈耳塞
ATH-CKR 系列、Sound Reality

“便携式头戴耳机旗舰 ATH-
SR9、世界首款全数字驱动无线
头戴耳机 ATH-DSR9/DSR7 以时
尚轻便高音质为亮点的入门级
头戴耳机ATH-AR系列。

铁三角大中华有限公司销
售及市场推广总监黄秀文表示：

“保真及专业音频产品始终是铁
三角最核心领域，我们将会一如
既往地追求我们心中理想的平
衡自然之声，力求为聆听者带来
可以身临其境的音乐世界。”

酷派联手“三巨头”打造“改变者”

顺丰冷运启用华东物流中心

铁三角发布新品高保真耳机

青年报 王霞

知识经济大潮来临，伴随“个
人IP”兴起，兼具网红和教师气质
的“网师”受到社会广泛关注。近
日，在“网师2016暨CCtalk合作
伙伴大会”上，沪江旗下实时互动
教育平台CCtalk正式竖起“网师”
大旗。“我们发现在CCtalk这个开
放的平台上，有一个群体正悄然
崛起，有人把这个群体称作‘知识
网红’，但在我们眼里，他们是重
新定义在线课堂的‘网师’。”沪

江合伙人、CCtalk总裁陆坚博士
在大会上表示。据悉，目前
CCtalk平台已深度合作和孵化了
大批达到数千万年营收的优质内
容机构和数百万年营收的独立网
师，近期还面向平台上的老师开
设了免费的“CC网师大学”，给老
师提供运营指导和培训。后续，
沪江还将利用专项网师扶持基
金、逆向出版等多元手段，进一步
加大对“网师”在资金、流量、运
营服务等多方面的扶持力度，共
建未来教育生态圈。

沪江CCtalk筑教育新生态

个人与网络的每一次“连接”，
都牵动着无数网络安全的“神经”。

“安全对于互联网和整个社会
来讲，都是至关重要的生命线，只
有掌握大量数据的企业联合‘共
治’，加以具有公信力的第三方平
台，才能有效对抗网络‘黑产’链
条。”近日，腾讯董事会主席兼首席
执行官马化腾在“守护者反电信网
络诈骗”大会现场表示，网络发展
已进入“深水区”，亟需共治样本。

青年报 王霞


